

El Liberal de Reus

DIARIO POLÍTICO LITERARIO Y DE AVISOS Y NOTICIAS

Director: D. PEDRO NOLASCO GAY

Año II.

Viernes 8 Abril de 1898

Núm. 293

VIERNES DE DOLOR

En el año hay días en los que nuestra alma se abstrae por completo, no pensando en nada de lo terreno, para dedicarse enteramente a la consideración de lo espiritual y eterno, elevándose hacia Dios, dirigiéndole ardientes plegarias en las cuales expresa el pesar que le causa el haber pecado, las ansias de salvación que experimenta y la esperanza que le conforta de que nuestros pecados serán perdonados por la misericordia divina.

En estos días de Semana Santa en los cuales conmemoramos el suceso más grandioso que ha tenido lugar en el mundo desde su creación, ó sea el doloroso sacrificio del Dios Hombre para salvar y redimir al género humano, del pecado en que estaba sumido desde que faltó nuestro padre Adán; todo nos predispone a la meditación, apartándonos por completo de las cosas terrenales. En estos santos días parece que en el mundo se ordena una tregua, para que por unos días del continuo batallar por la vida, podamos cada cual escudriñar el interior de nuestra conciencia, para ver y confesar humildemente en que hemos pecado y buscar el medio de enmendarse para lo futuro, fortaleciendo nuestra alma con la divina gracia ante la cual se estallan todas las pasiones por desordenadas que sean.

El pecado era muy grande, la justicia divina debía cumplirse, y á grande pecado grande sacrificio y grande expiación. El género humano estaba demasiado degradado para que el sacrificio de alguno de sus individuos pudiera desarmar el brazo de Dios, y éste en su infinita misericordia nos envió á su Único Hijo para que le sacrificáramos y que con su sangre pura debía limpiarnos de nuestros pecados regenerándonos por completo.

Como si el género humano no hubiera aun cometido bastantes crímenes, aun cometió otro mayor en la persona de Nuestro Señor Jesucristo. Al acercarse el día en que debía cumplirse lo profetizado, el Señor entró en Jerusalén entre palmas y ramos de olivo, entre aplausos y vítores; á su vista prorrumpió el pueblo en entusiastas «hosannas», cubriendo la carrera por donde debía pasar con flores olorosas, exclamando «Bendito sea el que viene en nombre del Señor al pueblo de Israel».

Al poco tiempo este mismo pueblo le crucifijó.

A Cristo todos le faltaron.

Judas su discípulo, le vendió por treinta escudos y para que sea más grande el escarnio, dá la señal para que lo prendan dándole un beso en la megilla. San Pedro le negó tres veces, el pueblo le escarneció, le escupió, todos le abandonaron. Debía cumplirse la profecía, el «blanco cordero» debía derramar su sangre

pura. Pilatos le condenó. Empieza la penosa ascensión de la calle de la Amargura, tres veces cae, llega al Calvario, para mayor oprobio del pueblo de Israel es clavado en la Cruz, que desde entonces se convierte en signo de salvación, entre dos ladrones; la agonía es lenta, para que cuanto más doloroso sea el sacrificio más beneficiosa sea la redención.

El divino cuerpo se estremeció de dolor, sus verdugos le insultan y escarnecen, tiene «sed» y creyendo que se refiere á la sed material le mojan para más crueldad sus divinos labios con una esponja empapada en sal y vinagre. No es sed de agua lo que siente el Salvador del mundo, sino que es sed de caridad, de justicia, de amor infinito. Sus dolores

vado en la Cruz, y atravesado bárbaramente su angelical cuerpo, le faltaba la última ofensa. Longinos debía atravesarle el costado con su lanza.

Consumado es! Ya ha entregado su alma al Cielo el Hijo de Dios! El mundo parece como que se detiene en su curso, ábrese la tierra, estalla la tempestad, el velo del templo se rasga en mil pedazos para que se cumpla la profecía: «El sacrificio está consumado!»

La inteligencia humana no puede abarcar en toda su grandeza este sacrificio. No puede comprender como Dios se hizo hombre, tomando carne y sangre mortal para padecer por nosotros. Muchos se inclinan y se descubren ante la tumba de un héroe diciendo: «Gloria á



LA VERÓNICA. — POR GABRIEL MAX.

aumentan á la vista de su madre que junto con otras santas mujeres, quienes fortalecen en tan doloroso trance. El les dirige palabras de consuelo y de enseñanza. El desenlace se aproxima, sus fuerzas se agotan, los dolores aumentan más y más, aun no ha apurado por completo el caliz del dolor; el egoísmo del mundo aun no se ha puesto bastante de manifiesto, aun le está reservado al divino y lucerado cuerpo la última ofensa. No ha sido bastante cruel el haberle azotado, el haberle coronado de espinas presentándolo cubierto de púrpura al pueblo de Jerusalem, á su pueblo, para que le escarneciera, no bastaba el haberle desnudado á el que era la castidad en persona, no era suficiente el haberle cla-

este hombre que salvó con sus actos esforzados á su pueblo». Saludan la estatua de un Rey que libró á su nación de un gran peligro. Pronuncian con respeto el nombre de un gran pensador que se sacrificó para sustentar sus ideas y no se postrarán ante el más grande sacrificio que ha tenido lugar desde que el mundo es mundo!

Este sacrificio por el cual se logró la redención del género humano es el que la Iglesia Universal conmemora de año en año en tal día como hoy.

Nosotros como buenos cristianos nos prosternamos humildemente ante el Divino Redentor y le decimos: «Señor, tú que te sacrificaste por nosotros, no nos abandones y mira que casi debes volver

á redimir al mundo. Hoy continúan existiendo algunos de los motivos que ocasionaron tu venida á este valle de lágrimas, los personajes del drama de la pasión se han perpetuado.

Pilatos continua viviendo entre nosotros. Judas continua vendiendo á su Maestro por unas miserables monedas. Algunos discípulos del Señor continúan siendo débiles ante el peligro, las turbas continúan dejándose dirigir por malvados que solo tienden sus actos á su medro personal, continuando imbuyendo al pueblo ideas infames y homicidas, haciendo que éste inconscientemente pida con todas sus fuerzas y hasta derramando su sangre la libertad de «Barrabás» y el sacrificio del inocente. No permitas Señor que los manejos de estos modernos corifeos, logren su objeto y que oscurezcan con sus predicaciones y propagandas el esplendoroso brillo de tu cruz, que por los siglos de los siglos representará el sacrificio heroico, la virtud, la caridad, la verdad y la justicia sobre la tierra».

JUAN GAY.

Stabat Mater...

(RAPIDA)

«Mi Madre! estaba llorando al pie del santo madero»

B. L. GARCIA.

Llora, sí, llora al mismo tiempo que rie y blasfema la muchedumbre que se agita y bulle á rededor del Gólgota... Llora con el llanto tristísimo de una Madre que está viendo morir lentamente á un Hijo á quien quiso como ninguna madre, porque tambien ese Hijo padece como nadie jamás ha padecido...

Desde que ella escuchó de labios de Simeón aquellas palabras que profetizaban el trágico fin de su Hijo, hasta el suplicio de este en el Calvario, puede decirse que Maria no dejó de llorar amargamente.

La pluma es impotente para describir el terrible drama del Gólgota. La inteligencia del hombre es débil para sentir la sublimidad del padecimiento de Jesús y de Maria.

En la mente soñadora del poeta, reflejense los últimos destellos de aquel sol que ocultóse antes de contemplar la sentencia del Redentor del Mundo. Llegan hasta ella los débiles ecos de las tristes canciones que el zumbar del viento, el chocar de las piedras y el tronar de los espacios producen en la cumbre del Calvario...

«La mente soñadora» del poeta, penetra en las tinieblas del Gólgota y descubre dos figuras sublimes, los seres que justamente sufren el más tremendo martirio, dos majestades divinas que son Jesús y su Madre...

«Aquel», el que llenó de asombro con su grande obra al profeta Habacuc, clavado en tosco leño, coronada su cabeza

de espinas, desnudo su cuerpo y derramando preciosísima sangre, víctima de la perfidia judaica...

A su lado, al pié «del santo madero», está su Madre, sublimemente melancólica, derramando sus ojos lágrimas de dolor y de angustia; parece estar dormida, aletargada por tanto y tanto sufrimiento... María «está llorando» sí, pero llora con amor y conformidad, clavos que también la tienen crucificada...

María debió morir al lado de su Hijo, porque tenía traspasado el pecho por las mismas heridas que «aquél»; ¡ah! si María no murió con el Redentor fué porque en las alturas del Gólgota obedeció al Padre Celestial que la indicó que viviendo, sufriría más que con la muerte misma.

Jesús vino á redimir al hombre del pecado, por eso hoy, mañana y siempre la humanidad debe descubrir en su cuerpo mutilado el único bálsamo para calmar nuestros males y en el tosco leño de la cruz el único camino de la Gloria...

RAFAEL GUERRERO.

Madrid, 98, Abril...

La muerte de Judas

(DE VICENZO MONTI)

Su oro arrojó, y al árbol despechado El apóstol trepó, traidor á Cristo; Ató el cordel, y el cuerpo abandonado Fué con horror balanceando visto.

Lanzó el alma en su pecho acongojado Ronco exterior, y con lamento misto De miedo é ira blasfemó el malvado: —¡Cuesta un Dios el Infierno que conquistó!

El alma impia vomitó rugiendo, La Justicia divina asíóle airada, Y el dedo en sangre de Jesús tñiendo.

Su sentencia en la frente amoratada Le escribió, y desdeñosa sonriendo Hundió su espectro en la infernal morada.

II

Cayó aquella alma en la región precita Y del golpe al estrépito violento La montaña tembló; mientras el viento Su despojo mortal en lo alto agita.

De la cumbre del Gólgota bendita Su voz alzando silencioso y lento La vista horrible de su fin sangriento El coro de los ángeles evita.

Los demonios saliendo del profundo Juntáronse en tropel á descollalle Y en sus hombros cargando el tronco inmundo,

Al Infierno otra vez se abrieron calle, Arrojan al espectro vagabundo El cuerpo vil en el maldito valle.

III

Al recobrar el alma condenada El cuerpo en que habitara antiguamente, De sangre en caracteres señalada Su sentencia inmortal brotó á su frente.

A semejante vista huyó espantada Del vil apóstol la precita gente. Y del Infierno le dejó á la entrada Del odio universal blanco viviente.

Pugnaba el miserable avergonzado La marca por borrar de su delito, Y arañaba su frente despechado.

Sin lograr su tez borrar lo escrito: Que con sangre de Dios fué allí marcado Y el rastro de su sangre es infinito.

IV

En esto un grande estruendo se sentía Por la infernal mansión jamás oído. Era Jesús que en gloria conducido A hollar los reinos de Luzbel venía.

Se halló en la senda que Jesús traía Judas; callado le miró y corrido:

Lloró al fin, más el párpado oprimido Lava ardiente, no lágrimas, vería. Sobre el semblante del traidor, de lleno Reverberó su resplandor divino. Y humo impuro brotó su inmundo seno. Justicia entonces al tremendo sino Infernal le lanzó; y el Nazareno Tornó la faz y prosigió el camino. JOSÉ ZORRILLA.

A la muerte del Redentor

(DE ONOFRIO MONZONI)

Cuando la voz de Cristo postrimera Peñas y tumbas con fragor violento Hendió, mendroso Adán y añoliento El cuerpo del sepulcro sacó fuera.

Tendió los turbios ojos por doquiera Sin concebir absorto tal portento, Y balbuciente preguntó quién era Quien moría en suplicio tan sangriento.

Al saberlo con mano arrependida Mesó iracundo su megilla inerte, Frente arrugada y calva encanecida,

Y volviéndose á Eva con voz fuerte Que dejó la montaña ensordecida Dijo: — ¡A mí Dios por tí traje á la muerte!

JOSÉ ZORRILLA.

CRÓNICA

A las doce de esta mañana saldrá de la Iglesia de la Purísima Sangre la procesión del Santo Entierro haciendo el curso acostumbrado.

La que se celebrará á las tres de la tarde despues de la Agonia para volver la Sagrada Imágen de Nuestro Señor Jesucristo á la Parroquia de la Purísima Sangre, hará el curso siguiente: calle Mayor, plaza de la Constitución pasando por frente la Casa Capitular, calle de Monterols, arraba y calle de Santa Ana, calles de la Cárcel y Hospital y plaza de la Sangre.

Ayer á las diez de la mañana en un primer piso de la calle de Monterols, sacudieron unas alfombras en el balcón molestando con ello grandemente á las personas que transitaban por tan concurrida vía.

Apesar del bando del señor Alcalde en el cual se prohibía el tránsito por tres calles de las corras desde las 12 del día de ayer hasta las 11 del día de mañana, durante toda la tarde del día de ayer vimos varios carros en las calles de esta ciudad.

A las 9 de la noche de ayer volcó en la plaza de la Sangre un carro que contravenía á las órdenes de la Alcaldía.

Siguiendo la costumbre de los años anteriores, en la tarde y noche de ayer una concurrencia numerosa acudió á todos los templos de esta ciudad para visitar los Santos Sagrarios.

Apesar de la aglomeración del público se guardó el debido respeto á la santidad de los templos no teniendo que lamentarse ningún acto inconveniente, cosa natural, dada la piedad de los habitantes de esta ciudad.

Hace dos días que dejamos de recibir nuestro apreciable colega el «Diario del Comercio» de Tarragona. Ignoramos la causa.

Parece ser que en la próxima semana, se verificará en la sección segunda de la Audiencia provincial de Barcelona, á puerta cerrada, la vistilla sobre apertura del juicio oral contra Ramón Sempau, en virtud del atentado de que fueron objeto los jefes de la policía judicial, señores Portas y Teixidó.

En una casa de campo del pueblo de Paula, al querer alcanzar una niña de 13 años un revolver que su padre había dejado en un estante, lo hizo con tal mala suerte, que disparándosele, le penetró la bala por la parte superior de la frente dejándola muerta en el acto.

Comunican de la Habana que ha sido objeto de muchos comentarios el hecho de haber llevado el cónsul Lee los documentos de la Embajada á bordo de un buque de los Estados Unidos.

La Cruz roja de Tarragona socorrió anteaer á los soldados siguientes procedentes de Ultramar:

Pedro Martiz, natural de Valencia; Eusebio Fernandez, de Badajoz; José Bizarro, de Málaga; José Molfeitó, de Zamora; Francisco González, de Perelló; Alfonso Lleixá, de Mas de Berberans; Manuel Ferrer, de Castellón de la Plana; Vicente Gil, de Castellón de la Plana; Pascual Ayear, de Castellón de la Plana, y Manuel Cid, de Aldover.

Se ha ordenado que los regimientos de Aragón y de San Quintín remitan con urgencia á Cádiz, para ser reexpedidos á Canarias, los correajes usados de los fusiles Remington que poseen, con objeto de dotar de ellos á las milicias ó reservas de aquel archipiélago.

Cuantos comentarios-hiciéramos ó ditirambos dedicáremos, al loable acto de patriotismo llevado á cabo por el señor Gobernador civil de la provincia de Ciudad-Real, resultarían ociosos ante el hecho en sí.

Ciertos actos basta con su anunciación y el mayor elogio es darlos á conocer sin comentarios.

El Sr. D. Francisco Manzano, Gobernador civil de la indicada provincia, ha puesto á disposición del Gobierno su paga íntegra, para que se aplique á los gastos de la guerra con los Estados Unidos, si ésta llega á realizarse, y este compromiso tendrá valor durante el tiempo que la guerra durase y desempeñe el cargo en esta ó otra provincia.

Han aparecido ya las primeras golondrinas en nuestros campos, siendo las mensajeras de la primavera.

El comandante de Marina de esta provincia, ha telegraphado al ministro, rogándole respetuosamente que disponga de un día de haber de todo el personal de aquella Comandancia para la suscripción iniciada con objeto de adquirir nuevos buques de guerra.

También los empleados del Ayuntamiento de la vecina capital han ofrecido espontáneamente al señor alcalde un día de haber para fomento de nuestra Armada.

Telegraphian d Washington que aumentan los pesimismos al saberse que Mr. Woodford ha telegraphado que se prepara para salir de Madrid.

Se añade, que cuando venga el rompimiento de relaciones, el ministro plenipotenciario de los Estados Unidos en la Corte, se refugiará en la embajada de Inglaterra.

Según ha dicho esta noche el Ministro de Ultramar, ha sido aplazada nuevamente la presentación del Mensaje de Mr. Mac-Kinley al Congreso federal.

No será «introducido» el documento hasta el lunes.

En el expreso de Francia ha salido la familia del general Mr. Stewart L. Woodford.

Fueron á despedirla á la estación algunos funcionarios de la legación de los Estados Unidos.

Estaba también en el andén el Gobernador civil Sr. Aguilera.

A las preguntas sobre el motivo y la dirección del viaje, se contestaba, que iba familia del ministro de los Estados Unidos á la frontera para pasar los días de fiesta que se avecinan.

El cónsul de los Estados Unidos en Cartagena, D. Cirilo Molina, que desempeñaba su cargo desde hace 36 años, lo ha dimittido, fundándose en razones de patriotismo.

El Ayuntamiento de Tortosa ha acordado por unanimidad ofrecer al gobierno en nombre de Tortosa cuanto la población es y vale para defender el honor y la integridad de la patria.

También se ha terminado abrir una suscripción que el Ayuntamiento encabezará con 5.000 pesetas.

OFICIAL

REGISTRO CIVIL

DE LOS DÍAS DE 6 ABRIL DE 1898

Nacimientos

María Piqué Moyá, de Camilo y Teresa. — Teresa Queral Jové, de Ramón y María.

Matrimonios

Ninguno.

Defunciones

Magdalena Domenech Perpiñá, 73 años, Hermanitas. — Salvador Creixell Escuté, 18 meses, Martí Napolitá 17.

Recomendaciones

ERRORES

QUE DEBEN DESVANECERSE

Ningún remedio, ya sea untura, parche, ú otro, puede curar ni una sola hernia siquiera.

Todas las celebridades médicas, así nacionales como extranjeras, estan contestes, y mi larga práctica me lo ha demostrado, que la curación de las hernias pertenece única y exclusivamente al arte mecánico, acompañado de los conocimientos anatómicos suficientes.

Nada debe confiarse en los vendajes ó bragueros llamados sin resortes, ni hierros ni aceros, pues á estos se debe la mayor parte de las defunciones que ocurren por hernias estranguladas, en razón á ser insuficiente para contener las hernias.

Muchos son los que venden bragueros; muy pocos los que saben colocarlos; rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

Á LAS MADRES

Antes de sacrificar á vuestros hijos con un vendaje, sucio, incómodo y peligroso, consultadlo con vuestro médico, y con seguridad os dirá que para la curación de las hernias de vuestros pequeños, el remedio más pronto, seguro, limpio, fácil, cómodo y económico, es el braguerito de «cautchonc» con resorte, atesiguándolo así el número ya importante de criaturas curadas por tal remedio durante el tiempo de mi permanencia en esta ciudad.

«Tirantes Omopláticos» para evitar la carga-zón de espaldas.

«Fajas hipogástricas» para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

José Pujol

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de don José Clausoles, de Barcelona. Establecimiento «La Cruz Roja»

REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS.

FARMACIA SERRA

La que paga más contribución de la provincia

Abierta toda la noche

REUS.—Arrabal de Sta. Ana, 80.

Junto á la plaza de Cataluña.—REUS

ANUNCIO.

Medicamentos, Alimentos, Bebidas y demás artículos para el tratamiento por el sistema «Kneipp.»

DROGUERÍA VALLÉS. — Calle Monterols. — REUS

Ultimas noticias telegráficas.

(EXTRACTO DE LOS PERIODICOS DE BARCELONA LLEGADOS ANOCHE)

El ultimatum

Madrid, 7.

El presidente del Consejo acaba de manifestarme que el pliego que han recibido los ministros durante su reunión de esta noche de manos del secretario de la embajada norteamericana, es una nota de Mr. Mac Kinley fijando el último plazo a España para contestar acerca las reclamaciones de los Estados Unidos.

Mac Kinley solicitaba contestación antes de las doce de la noche.

El Gobierno ha contestado que no le es posible variar de criterio sobre lo expuesto repetidas veces.

Este acuerdo se acordó por unanimidad.

Retirada de nuestro ministro

Madrid, 7.

Considerando el Gobierno terminadas ya las negociaciones diplomáticas con los Estados Unidos, se ha teleografiado al señor Polo de Bernabé que regrese enseguida a España.

El general Segura a Canarias

Madrid, 7.

El ejército que se está organizando en Canarias lo mandará el general Segura.

Probablemente antes de fines de semana embarcará dicho general en Cádiz para aque las islas.

El Ministro yankee.

Madrid, 7.

El sábado próximo marchará el embajador Woodford.

—El presidente de los Estados Unidos en la nota que ha enviado esta tarde a nuestro Gobierno, preguntaba si España aceptaría un armisticio y la intervención armada.

Ya he comunicado la respuesta dada por el Gabinete al ultimatum del presidente Mr. Mac Kinley.

—En los círculos políticos se nota grandísima expectación.

Woodford a Sagasta

Madrid, 7.

Anoche recibió el presidente del Consejo una carta de Mr. Woodford, cuyo contenido no acertó a explicarse.

Hé aquí lo que decía el mencionado documento.

«Habiendo aguardado inútilmente desde las doce de la mañana la resolución del Gobierno de España, que esperaba, le participo que seguiré esperándola hasta las doce de la noche.

«Le ruego no deje de comunicármela. Venga esa resolución en términos que puedan evitar tristes consecuencias, que deploraré muchísimo y que estimo inevitables si continúan las cosas como están.»

Al señor Sagasta le extrañó muchísimo la manifestación de Mr. Woodford, por cuanto nada había ofrecido el Gobierno comunicarle.

A pesar de ello el presidente del Consejo por cortesía contestó a Mr. Woodford que nada tenía que comunicarle, pues el Gabinete mantenía la última nota y que en modo alguno se hallaba dispuesto a rectificarle.

«Quien tiene que variar de actitud, concluí la carta del señor Sagasta al ministro plenipotenciario de los Estados Unidos, es el gobierno de Washington.»

—Toda la prensa de la mañana se expresa en tonos enérgicos contra los norteamericanos, aplaudiendo sin reserva la actitud de nuestro Gobierno.

Lo que dice la Reina

Madrid, 7.

El señor Sagasta ha dado cuenta a la Reina Regente de la contestación que anoche dió el Gobierno al ultimatum de los Estados Unidos.

El jefe del Estado, después de aprobar la conducta del Gabinete, dijo:

«España no concederá un armisticio en Cuba sino mediante estas condiciones: Que lo pidan los rebeldes y que quede al arbitrio del general Blanco el fijar las condiciones y el tiempo que debe durar.»

El señor Sagasta manifestó después de redactar la contestación a la nota ó ultimatum de los Estados Unidos, que si la reina no estaba conforme con la actitud del Gobierno, todos los ministros se hallaban dispuestos a presentar la dimisión.

El cinismo de Woodford

Madrid, 7.

El ministro plenipotenciario de los Estados Unidos en esta corte está haciendo muchos alardes de cinismo, mereciendo censuras hasta de los consules norteamericanos.

Esta tarde ha paseado con su hija por los puntos más céntricos de Madrid, procurando llamar la atención, sin duda para promover algún conflicto.

Todo el mundo mira con desprecio a mister Woodford.

—El pueblo madrileño se muestra alborozado desde que ha sabido que el rompimiento de relaciones con los Estados Unidos puede darse como un hecho.

El "María Teresa" y el "Colón."

Madrid, 7.

En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama de Cádiz participando que los cruceros acorazados «María Teresa» y «Colón», han zarpado de aquel puerto dirigiéndose a Cabo Verde para auxiliar a la escuadrilla de torpederos que se halla en aquel punto.

Probablemente en cuanto lleguen los citados buques marchará la mencionada escuadrilla a Cuba.

La paz con honra

Madrid, 7.

La actitud de nuestro Gobierno ante la prepotencia de los Estados Unidos se define de esta manera.

España no quiere provocar una ruptura. Desea la paz sinceramente, pero la quiere honrosa, dejando a salvo sus derechos.

Quien está obligado a ceder, rindiendo culto a la justicia, es quien la desconoce.

Extranjero

París, 6

El capitán Brownsou, de la Marina de los Estados Unidos, se encuentra en Roma, enviado allí con el encargo de comprar barcos de guerra italianos; pero hasta el presente no ha logra-

do su objeto; puesto que a pesar de las ofertas ventajosísimas que ha hecho al Gobierno italiano, se ha negado a la venta.

COMERCIAL

Movimiento del puerto de Tarragona

ENTRADAS DEL DIA 6

Ninguna.

DESPACHADAS

Polara goleta francesa «Jaune Luccienne», para Por-Vendres, con vino.

Sección religiosa

Santos de hoy.—S. Genaro.

PARROQUIA DE LA PURISIMA SANGRE

Viernes a las 9 función propia del día. A las 12 saldrá la procesión para celebrar la función de la Agonía en la Parroquia de San Pedro.

Sábado a las 8 de la mañana bendición de la Pila bautismal.

PARROQUIA DE SAN JUAN BAUTISTA

(PROVIDENCIA)

Viernes Santo.—A las 9 y media oficio propio del día con el canto del «Passio».

Sábado Santo.—A las 8 bendición del fuego incienso pila bautismal y enseguida el oficio de Gloria.

Santos de mañana.—S. Procoro.

Imp. Ferrando.—Reus.

Doctor J. MIRÓ

OCULISTA

Consulta en Reus: Los lunes y viernes de dos a cinco de la tarde, Arrabal Santa Ana, núm. 1, piso 1.º.

En Tarragona: los demás días de 10 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde, habiendo trasladado su gabinete a la misma calle de la Unión, 7, 1.º

miraren sonriendo; les parecía que un rayo de sol había visitado su casa, sus ojos se dirigieron hacia Camila y la luz de este rayo de sol se desvaneció enseguida.

—Qué amable señora, no pudo menos que exclamar Sebastián, aún encantado.

—Si pero muy frívola! respondió Camila.

Es culpa de su edad! dijo la señora Frogé que sintió la necesidad de excusar esta frivolidad adorable, que le parecía muy venial.

—A poca diferencia tenemos las dos la misma edad observó Camila en tono frío. Lamento que los años y el matrimonio no, hayan dado a Clara un sentimiento más vivo de sus deberes y de su responsabilidad.

El rayo de sol había desaparecido por completo, los esposos consternados cambiaron una mirada. Camila era tan perfecta que efectivamente tenía el derecho de ser severa; a la pequeña señora Brécart no le gustaban las conversaciones serias, pero sin embargo tenía el aire de una buena madre y parecía adorar a su esposo... y la señora Frogé propuso dar un paseo para cambiar el curso de sus ideas.

Camila supo excusarse de la visita el Trocadero, de la cual sus tíos trajeron un regular cansancio y mucha tierra pegada a su calzado; Mirmont que les había paseado por todos los lugares inaccesibles al público, sacó por su parte una cólera concentrada contra aquella mujer que le había hecho perder todo el día y se prometió hacérselo pagar muy caro cuando se le presentara la ocasión. La comida en casa de los señores Brécart tuvo lugar con todas las reglas de la etiqueta y al regresar a su casa los esposos Frogé convinieron en que no se podían librar de ninguna manera de devolver esta comida y con esta ocasión invitar al señor Mirmont, que tan amable había estado con ellos.

El anuncio de esta comida provocó en Camila, lo cual en cualquiera otra persona habría sido una contrariedad, a ella le causó una

resignación llena de humildad, esta nueva prueba a que la sometía el destino; en el fondo el nombre era diferente, el efecto fué exactamente el mismo. Con un signo de resignación ayudó a su tía a sacar de los estantes más altos, la bella vajilla de porcelana blanca con filetes dorados, que en toda su vida había servido cuando más cinco veces, limpió pieza por pieza, los platos, las competeras, los platos pequeños de postres, todo lo hacía con el aspecto de una virgen cristiana dirigiéndose al suplicio; visitó las tiendas de cristalería del barrio Pissoniere para completar el servicio de cristal, del cual faltaban muchas piezas por la ley misteriosa que quiere que las copas de las cuales uno nunca se sirve desaparezcan sin que uno las toque como el humo ó burbujas de jabón, y aún más deprisa.

Ayudó a su tía a repasar la mantelería adamascada un poco amarilla por los años, a hacer cestas con las servilletas para colocar dentro de ellas los panecillos, fué al mercado con la muchacha para asegurarse de la bondad de las viandas, pero rehusó abstenidamente el poner los pies en la cocina.

—Sin embargo me parece, dijo su tía disgustada que podrías muy bien decirme si debo añadir más azúcar a la crema y si la salsa de los langostinos es bastante espesa!

—No entiendo nada de cosas de cocina, contestó con firmeza nuestra heroína, no me hagais hacer lo que no es de mi competencia.

La señora Frogé por primera vez se preguntó si Camila era tan perfecta como la había creído hasta entonces. Pero no era el momento conveniente para discutir una cuestión tan grave; la crema no tiene espera y los langostinos reclamaban imperiosamente su salsa; la excelente señora dejó para tiempos más oportunos la solución de la duda que había nacido en su espíritu.

En el momento de poner el asado delante del fuego, la señora Frogé miró en derredor y se vió completamente sola. Sebastián acababa de salir deprisa para hacer al confitero un encargo olvidado;

EL LIBERAL DE REUS.

Diario político, y de avisos y noticias

Redacción y Administración en esta Imprenta

(PLAZA CONSTITUCIÓN-PÓRTICOS)

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: - En Reus al mes, pesetas, 1'50 Fuera, trimestre, 5 - Extranjero y Ultramar, trimestre, 9

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES.

Doctor J. MIRÓ OCULISTA

la muchacha había ido a buscar la ensalada, en la cual nadie había pensado; la portera investida con el delantal por las circunstancias había ido a dar un vistazo a su casa; después de tanto tumulto este aislamiento pareció singular a la señora Frogé.

—En donde está Camila? se preguntó. Hay mil cosas que hacer y estoy completamente sola...

Entró en el comedor aquí nada se tenía que hacer la mesa es a ir irrefragable, la señora de la casa se aseguró de que nadie había hecho nada mas ni más correcto. Pero en donde estaba la jóven?

—Camila, gritó la buena señora, en donde estás?

—En mi cuarto, tía! Me visto!

Estaba en su derecho; la señora Frogé lanzó un suspiro y regresó a su laboratorio. Ah! si hubiera tenido una hija! Camila era muy buena; de todo punto perfecta, pero no le gustaba la cocina, tampoco le gustaba limpiar los bronces barnizar los muebles. Si la señora Frogé hubiera tenido una hija, le habría enseñado las dos o trescientas recetas que habían hecho del señor Frogé el más «gourmet» de los profesores y de su casa el más seductor de los santuarios domésticos. En el momento en que la buena señora Isabel lanzaba su segundo suspiro entraron sus acólitos y la más febril actividad reinó en el laboratorio.

Llaman! Y la tía Isabel aún va vestida con las insignias del cordón bleu. Quién recibirá a los invitados? Felizmente en el momento en que la azorada muchacha salía a la puerta apareció Camila. Camila con una rosa encarnada en la cabeza, otra colocada coquetamente en el pecho... Camila descotada! Por primera vez se pudieron admirar el blanco cuello y los brazos elegantes de Camila. Antes que la tía Isabel que miraba por la puerta de la cocina hubiera tenido tiempo de frotarse sus sorprendidos ojos, el salón se cerró y Gustavo Mirmont siguió a la señorita Frogé.

Mientras que se terminaban los últimos preparativos y que la tía Isabel elegía de prisa y corriendo un vestido de ceremonia, el

redero de toda la gloria de su papa y de todas las ambiciones de su mamá. Abrazadnos a los dos, querida tía, pues nosotros os queremos mucho!

La Sra. Frogé a la cual en sus viajes a Saint Martin en otro tiempo, todo el mundo la llamaba la tía Isabel, no se sabe por qué motivo—es posible que a causa de su bondad maternal, que la hacia carinosa para los hijos de los demás ya que Dios no le había concedido a ella—la señora Frogé inmediatamente llamó a Sebastián y a Camila.

Sebastián acudido y mejor avisado no tuvo necesidad de mirar dos veces a la visitante para reconocerla; le tendió los brazos y Félix se le cogió a las piernas.

Camila se hizo esperar más; consagraba las primeras horas de la tarde de los domingos a la lectura de obras piadosas, y por nada del mundo habría dejado la meditación empezada, por fin llegó, abrazó a su amiga, dijo buen día al niño sin hacerle ninguna caricia—de lo cual el prudente niño se guardó muy bien de lamentarse—y enseguida una especie de frialdad se amparó de la reunión. Camila era demasiado perfecta para tomar en las debilidades humanas el interés que las dos damas prestaban a mil detalles fútiles. Que le importaban las noticias de Saint Martin? Las defunciones o los matrimonios de este rincón de provincia en el cual había pasado los primeros años de su vida, no tenían ninguna importancia para ella; su espíritu que sin cesar se esforzaba por elevarse hacia la perfección, estaba muy por encima de estas finalidades y dejó de hallarse de ello.

Sin embargo como que la señora Frogé y la misma Clara eran incapaces la una y la otra de sostener una conversación apropiada a la gravedad del domingo, la jóven se despidió prontamente de sus amigos no sin haberles antes hecho prometer que comerían en su casa el jueves próximo.

Bien entendido dijo a Camila, que tu tambien vendrás.

Se marchó, se oyó el ruido del carruaje y los dos ancianos se